
 
 

 

 

 

Questionario concernente il rapporto sull’efficacia 2016–2019 della 
perequazione finanziaria tra Confederazione e Cantoni  

Perequazione delle risorse 

1 Condivide il parere del Consiglio federale secondo cui in futuro la perequazione delle ri-
sorse dovrà essere controllata attraverso la garanzia di una dotazione minima al Can-
tone finanziariamente più debole, per cui non spetterà più al Parlamento determinare i 
contributi di base destinati alla perequazione delle risorse? 

2 È d’accordo con il Consiglio federale che la dotazione minima garantita debba essere 

fissata all’86,5 per cento della media svizzera conformemente a quanto proposto dalla 

Conferenza dei governi cantonali? 

3 Concorda con il Consiglio federale sul fatto che il metodo applicato finora per calcolare i 

contributi e i versamenti debba essere modificato in modo tale che dopo la perequazione 

i Cantoni con un indice di risorse inferiore a 70 punti raggiungano esattamente la dota-

zione minima garantita e che la progressione dei versamenti ai Cantoni con un indice di 

risorse compreso tra 70 e 100 punti debba essere adeguata per ridurre il prelievo margi-

nale e incentivare gli stessi Cantoni a migliorare il loro potenziale di risorse?  

4 Condivide l’opinione del Consiglio federale di continuare a considerare i redditi dei fron-

talieri nella misura del 75 per cento per il calcolo del potenziale di risorse? 

5 È d’accordo con il Consiglio federale che d’ora in avanti il fattore alfa, ovvero il modo con 

qui si tiene conto della sostanza nel potenziale di risorse, dovrà essere calcolato in base 

allo sfruttamento fiscale relativo della sostanza nella media svizzera? 

Compensazione degli oneri 

6 Condivide l’opinione del Consiglio federale di sancire il contributo di base della compen-

sazione degli oneri nella legge (LPFC) e di adeguarlo al rincaro cosicché il Parlamento 

non debba determinarlo ogni quadriennio? 

Compensazione dei casi di rigore 

7 Condivide il parere del Consiglio federale di mantenere la compensazione dei casi di ri-

gore e di continuare a ridurre annualmente del 5 per cento i mezzi finanziari destinati a 

tale compensazione? 

Periodicità del rapporto sull’efficacia 

8 Condivide la proposta del Consiglio federale di effettuare la valutazione della perequa-

zione finanziaria e quindi di elaborare il rapporto sull’efficacia ogni sei anni anziché ogni 

quattro? 

Altre osservazioni 

9 Ha altre osservazioni in merito al rapporto sull’efficacia o alle proposte del Consiglio fe-

derale per l’adeguamento della LPFC? 


